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N I E D E R S C H R I F T 
 
Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Kirchhain-Emsdorf 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  29.10.2020 

Tagungsort Dorfgemeinschaftshaus Emsdorf 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 Ortsvorsteher Herr Fritsch 
 Stellv. Ortsvorsteher Herr Hahn 
 Schriftführer Herr Mönninger 
 Mitglied Herr Schäfer 
 Mitglied Herr Mohr 
 Mitglied Herr Jüngst 
  
 
Nicht stimmberechtigte Mitglieder Stadtverordneter Tobias Halling 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
  
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 

 
 
Teil A 
 
TOP 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Ortsvorsteher (OV) begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung 
fest, dass die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen wor-
den sind und das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind 
im Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung 
wurden nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
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Teil B 
 
TOP 2 – Kommunalwahlen und Ausländerbeiratswahlen am 14.03.2021 
Die Listenaufstellung zur Ortsbeiratswahl wird für den 10.11.2020 geplant. Eine 
entsprechende Einladung für die Presse wird umgehend erstellt. 
 
 
TOP 3 – Bauanfrage „Oberste Gärten“ 
Der Ortsbeirat wünscht auch in diesem Punkt einen Ortstermin mit dem Bürgermeister und 
spricht sich für die weitere Verfolgung des Lückenschlusses aus. Insbesondere vor dem 
Hintergrund, dass dies seitens des Bürgermeisters, bzw. der Stadtverwaltung so geplant und 
entsprechende Anschreiben an die fraglichen/möglichen Bürger*innen / Grundstückseigen-
tümer*innen ergangen sind und ggü. weiteren Baugebieten voran getrieben werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
-/- 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM 1 2/Pw 2/Fw 3 4 Magistrat Ausschüsse Stadtv.Vers. 

Erledigungsvermerke 

         

 

Teil C 
TOP 4 – Mitteilungen / Verschiedenes 
a.) Mitteilungen des Ortsvorstehers 
Ortsvorsteher Winfried Fritsch verkündete die Mitteilungen. 
 
b.) Spielplatz Neubaugebiet 
Da der angedachte weitere Ausbau noch immer stockt und entsprechende Möglichkeiten 
vorhanden sind, bittet der Ortsbeirat um schriftliche Mitteilung des Fachbereichs, wann end-
lich der weitere Ausbau erfolgt. 
 
c.) Ausführung der Stichwege zum Spielplatz im Neubaugebiet 
Bezüglich der weiteren Ausführung der Stichwege zum Spielplatz (2. Bauabschnitt – Ausfüh-
rung mit Pflaster, ohne Entwässerung), bittet der Ortsbeirat um eine Stellungnahme zur 
Abweichung. Bei dem bisherigen Stichweg (Mitfinanzierung durch die Anwohner*innen) 
wurde genau diese Ausführung als nicht mögliche Variante genannt und nach mehrfachen 
Besprechungen eine Ausführung mit Asphalt und notwendiger Entwässerung genehmigt. 
Die entsprechende Anfrage im Rahmen der Ortsvorsteher-Dienstbesprechung ist bislang 
nicht beantwortet worden. 
 
d.) Ankauf Parzelle „Im Gefälle 1“ 
Dem Antrag des betreffenden Anwohners wurde zugestimmt. Vor Durchführung der Ab-
stimmung verließ das Ortsbeiratsmitglied Robert Mönninger den Saal (Befangenheit) 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
 

e.) Grenzverläufe „Im Gefälle/Burgholzer Str./Königsstr“ 
Der Ortsbeirat bittet um Überprüfung der Grenzverläufe im Eckbereich “Im Ge-
fälle”/”Burgholzer Str.”. Durch einen Anwohner wurde auf vermutlich städtischem Gelände 
ein Holzstoß aufgetürmt, dieser an einer Straßenlaterne befestigt und hierdurch ins Sichtfeld 
der Autofahrer errichtet. Hierdurch wird ein möglicher Unfallpunkt gesehen. 
 
f.) Müllentsorgung bei den WEA, K12/Höhe Sportheim und Grillhütte, „Kuhteiche“ 
In Anbetracht der anstehenden Witterungsverhältnisse bittet der Ortsbeirat um die Müllen-
tsorgung im Bereich der angeführten Örtlichkeiten durch den städtischen Bauhof. Das Ord-
nungsamt wurde auf die Tatsachen hingewiesen, eine Reaktion und evtl. Ermittlung der “Ei-
gentümer” scheint nicht erfolgt zu sein. Da die Problematik bereits mehrfach aufgetreten ist, 
wären evtl. Überprüfungsfahrten angebracht, um eine abschreckende Wirkung zu erzielen. 
 
g.)  Oberflächenwasser “Königsstr.” 
Das Oberflächenwasser der Königsstr. läuft wieder regelmäßig ins Neubaugebiet “Im Pitzen-
feld” und nicht in den vorhanden Graben. Insoweit erscheint die Korrektur der Banquette 
wieder dringend erforderlich. 
 
h.) Hundekot 
Der Ortsbeirat stellt die Anfrage, ob in der Gemarkung mindestens 4 Mülleimer mit 
entsprechenden Hundekotbeutel-Spendern aufgestellt warden können (Aufstellorte nach 
Rücksprache). Hierdurch könnte die Hundekot-Problematik massiv reduziert und die einge-
nommenen Hundesteuern einer sinnvollen Verwendung zugeführt werden. 
-/- 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM 1 2/Pw 2/Fw 3 4 Magistrat Ausschüsse Stadtv.Vers. 

Erledigungsvermerke 
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-/- 
 

Lfd. Nr. Thema Interne Vermerke 
Stadtverwaltung 

   

   

   

   

 
G e f e r t i g t : 
 
 
ORTSVORSTEHER      SCHRIFTFÜHRER 
 
__________________      ____________________ 
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